

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang PKPM**

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) merupakan salah satu perwujudan dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu Pengabdian kepada Masyarakat. Pengabdian kepada masyarakat merupakan suatu wujud kristalisasi dan integralisasi dari ilmu yang tertuang secara teoritis di bangku kuliah untuk diterapkan secara nyata dalam kehidupan sehari-hari di masyarakat, sehingga ilmu yang diperoleh dapat diaplikasikan dan dikembangkan dalam kehidupan masyarakat luas.

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) adalah program yang harus diikuti semua mahasiswa/i yang telah memenuhi persyaratan akademik, dimana pelaksanaan PKPM ini merupakan kegiatan penting dalam proses akhir masa perkuliahan sebagai salah satu persyaratan dan kelulusan mahasiswa/i. Dalam PKPM mahasiswa/i didorong untuk mengadakan kegiatan di luar bidang studi dan dapat menjadi media lintas ilmu dengan rekan dari fakultas lain, dengan melakukan diskusi, bertukar pikiran dan berbagi pengalaman yang dilakukan baik dengan rekan 1 (satu) team atau dengan masyarakat, yang hasilnya dapat memberikan manfaat bagi semua pihak. Jumlah PKPM terdiri dari 6 orang diikuti oleh seluruh jurusan yang ada yaitu, jurusan Teknik Informatika, Sistem Informasi, Akuntansi, dan Manajemen.

Berdasarkan hal diatas, Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) Institut Bisnis & informatika (IBI) Darmajaya 2019/2020 sebagai bentuk aplikasi keilmuan yang dimiliki

mahasiswa terhadap masyarakat dalam mengembangkan kompetensinya, diharapkan sudah selayaknya siap untuk menghadapi tantangan yang sedang berkembang pada era globalisasi seperti sekarang ini. Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) adalah suatu kegiatan intrakurikuler wajib yang memadukan pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi dengan metode pemberian pengalaman belajar dan bekerja kepada mahasiswa, dalam kegiatan pemberdayaan masyarakat. PKPM juga merupakan wahana penerapan serta pengembangan ilmu dan teknologi, dilaksanakan di luar kampus dalam waktu, mekanisme kerja, dan persyaratan tertentu.

Dengan demikian akan terjadi interaksi sinergis, saling menerima dan memberi, saling asah, asih, dan asuh antara mahasiswa dan masyarakat. Melalui PKPM mahasiswa memperoleh pengalaman belajar dan bekerja dalam kegiatan pembangunan masyarakat sebagai wahana penerapan ilmu pengetahuan dan teknologi. Kegiatan PKPM diharapkan dapat mengembangkan kepekaan rasa dan memperoleh hasil pengetahuan sosial mahasiswa. Bagi pemerintah daerah dan masyarakat setempat, kegiatan PKPM dapat membantu percepatan proses pembangunan serta membentuk kader penerus kegiatan pembangunan.

Salah satu kegiatan untuk mahasiswa sebagai syarat mata kuliah sekaligus sarana pengembang ide kreatifitas yang bertujuan untuk menanamkan jiwa kewirausahaan di dalam diri mahasiswa dengan mengembangkan dan memanfaatkan sumber daya potensial di suatu daerah terutama dalam bidang usaha kecil dan menengah (UKM) ataupun produksi rumahan (*Home Industry*) yang belum ada di Desa sasaran PKPM.

Salah satu Desa yang menjadi tujuan PKPM adalah Desa Way Harong, Kecamatan Way Lima, Kabupaten Pesawaran. Terdapat beberapa masalah yang ada di masyarakat sekitar pedesaan atau perkampungan yaitu kurang berkembangnya sistem informasi, menurunnya perekonomian, dan kurangnya rasa solidaritas dari masyarakat.

Desa Way Harong terletak di wilayah ruang lingkup Kecamatan Way Lima, Kabupaten Pesawaran. Desa Way Harong merupakan Desa yang penduduk tersebut mayoritas bermata pencaharian sebagai Buruh Tani. Desa Way Harong memiliki potensi-potensi yang bisa digali dan diorganisir dengan baik demi kemajuan Desa Way Harong dalam bidang perekonomian, maka dari itu diperlukan perhatian yang khusus dan berkesinambungan untuk memajukan Desa ini. Hal inilah yang menjadi latar belakang IBI Darmajaya sebagai wujud nyata kontribusi kepedulian terhadap masyarakat khususnya di lingkungan dunia kerja/usaha, melalui program Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) yang diharapkan mampu memberikan kontribusi terhadap kemajuan Desa Way Harong.

Program Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) menempatkan 6 orang Mahasiswa/i yang bermukim di Desa Way Harong dari 21 Agustus 2019 hingga 19 September 2019. Tim PKPM bertugas untuk mengimplementasikan ilmu yang kami terima di kampus IIB Darmajaya untuk diabdikan kepada masyarakat dan dunia kerja khususnya di lingkungan Desa Way Harong, melalui Pengembangan Usaha Kecil dan Menengah (UKM) dan Usaha Rumahan (*Home Industry*) yang ada di Desa tersebut. Sehingga diharapkan kesejahteraan seluruh masyarakat Desa Way Harong akan lebih baik.

Dalam kesempatan ini, tim PKPM tergugah untuk lebih dalam mempelajari, mengembangkan dan menguatkan kegiatan UKM Sapu Lidi. Kendala yang dihadapi UKM umumnya berasal dari pemilik UKM maupun pemilik *Home Industry* itu sendiri, kendala utama dari susah nya UKM dan *Home Industry* untuk berkembang adalah keterbatasan modal, bahan baku selanjutnya faktor lain yang sering di hadapi seperti kurangnya ide tentang produk, belum terdapatnya merek/label, dan sistem pengelolaan laporan keuangan. Dalam kesempatan ini tim PKPM ingin membantu dengan cara mengembangkan system marketing nya secara online yaitu pembuatan sosial media dan publikasi ke website toko online yang digunakan sebagai sarana untuk mempromosikan hasil UKM Sapu Lidi Karya Mandiri Pesawaran agar jangkauan pemesan nya dapat melalui sosial media, dan juga bisa mendapatkan distributor bahan baku melalui sosial media.

Tujuan utama dari PKPM ini adalah memacu pembangunan masyarakat dengan menumbuhkan motivasi kekuatan sendiri, mempersiapkan kader-kader pembangunan (*stakeholder*) serta sebagai agen perubahan (*agen of change*).Selain itu, PKPM mempunyai tujuan nyata dalam menghasilkan karakter individu yang dapat memahami permasalahan yang ada dalam masyarakat serta mampu memberi solusi dari permasalahan tersebut.

Dalam kesempatan ini tim PKPM juga melakukan pelatihan-pelatihan Sistem Informasi terhadap Perangkat Desa Way Harong. Pelatihan ini bertujuan untuk meningkatkan ilmu pengetahuan tentang komputer kepada perangkat desa. Tujuan lainnya pun membantu pemerintahan Desa dalam pengadaan Website dengan tujuan meningkatkan pelayanan

kepada masyarakat, mengenalkan produk Desa ke publik, mengelola data Desa dan perkembangan informasi seputar Desa, serta membantu mempermudah pemerintah pusat dalam mengontrol Desa.

Berdasarkan dari uraian diatas, maka penulis dalam menyusun dalam sebuah lapora Praktek Kerja Pengabdian Msyrakat (PKPM) memutuskan untuk memilih judul:  
**“PENGEMBANGAN USAHA SAPU LIDI KARYA MANDIRI PESAWARAN DI DESA WAY HARONG, KEC. WAY LIMA, KAB. PESAWARAN “.**

## **1.2 Manfaat PKPM**

### **1.2.1 Manfaat bagi Mahasiswa**

Manfaat yang tim PKPM peroleh dalam pelaksanaan PKPM di Desa Way Harong:

1. Mendapatkannilailebihyaitu di dalamkemandirian, disiplin, tanggungjawab, danjugakepemimpinan.
2. Memperdalam pengetahuan proses produksi hingga pemasaran produk pembuatan Usaha Kecil Menengan (UKM).
3. Membina mahasiswa menjadi *Motivator, Leader dan Problem Solver*.
4. Menjadi tugas yang disyaratkan untuk lulus mata kuliah Kerja Praktek.

### **1.2.2 Manfaat bagi UMKM dan Masyarakat**

Manfaat yang didapat atas pelakasanaan PKPM di Desa Way Harong :

1. Dapat melibatkan pemuda desa guna mengelola UMKM dengan membantu dalam pemasaran produk mereka melalui media sosial.
2. Membutuhkan jiwa kewirausahaan Masyarakat di Pekon Way Harong.
3. Membantu pemilik usaha mengetahui cara produksi pemasaran yang lebih baik dan lebih luas.
4. Memperoleh pengalaman dalam menggali serta menumbuhkan potensi swadaya masyarakat, sehingga mampu berpartisipasi aktif dalam kesejahteraan perekonomian masyarakat.
5. Untuk memperluas pasar atau lingkup penjualan.
6. Mendapatkan informasi dan ilmu tambahan dalam bentuk sosialisasi-sosialisasi yang diberikan oleh mahasiswa PKPM IBI Darmajaya.

### **1.2.3 Manfaat bagi IBI Darmajaya**

1. Sebagai bentuk nyata pemberdayaan dan pengabdian IBI Darmajaya kepada masyarakat Desa Way Harong.
2. Sebagai acuan dan bahan atau referensi tambahan pengetahuan bidang Usaha Kecil Menengah (UKM) bagi civitas Akademik di institut Informatika dan Bisnis Darmajaya Bandar Lampung.
3. Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan literatur Mahasiswa yang akan membuat laporan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat berikutnya.

### **1.3 Tempat dan Waktu Pelaksanaan**

#### **1. Tempat Pelaksanaan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat**

Tempat pelaksanaan PKPM dilakukan di Desa Wayharong Kecamatan Waylima Kabupaten PesawaranProvinsiLampung.

#### **2. Waktu Pelaksanaan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat**

Waktu pelaksanaan PKPM dilaksanakan selama kurang lebih 29hari yang dimulai dari tanggal 21 Agustus 2019sampai dengan tanggal 19 September 2019.